

DISCURSO INTENDENTE SERGIO BARENGHI - Apertura de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante 2025

-Buenas tardes, honorable Asamblea Legislativa, señor presidente del Concejo Deliberante, vecinos de Bragado y autoridades presentes.

-Como lo indica la Ley Orgánica de Municipalidades, vengo en mi carácter de intendente municipal a abrir el período ordinario de sesiones de este cuerpo, no sin antes agradecer en este recinto las muestras de apoyo y los buenos deseos que recibí durante los momentos difíciles que me tocaron vivir el año último, por motivos de salud que son de público conocimiento.

-También quiero valorar el proceso de diálogo y debate democrático que tiene lugar aquí y nos permite hoy contar con las herramientas necesarias para conducir la gestión municipal.

-Una gestión que acaba de iniciar su segundo año, que atravesó situaciones complejas en 2024, pero que conserva la energía, la predisposición y la determinación de mejorar la vida de los bragadenses, como el primer día.

-Transitamos el primer tramo de nuestro mandato en medio de una realidad social adversa a nivel país. Lejos estuvimos de contar con el respaldo del gobierno nacional, que decidió cancelar la obra pública y recortar apoyo en cuestiones fundamentales, en las cuales creíamos estar todos de acuerdo, como la salud y la educación.

—

-Sin embargo, desde el comienzo, propusimos una agenda de temas prioritarios, que no reflejan otra cosa que las máximas preocupaciones de los vecinos: más acceso a la salud pública; mejores servicios urbanos; y mayor énfasis en la seguridad y el ordenamiento del tránsito.

-En Salud, fortalecimos nuestros Centros de Atención Primaria y Unidades Sanitarias de las localidades rurales. Sumamos profesionales de distintas especialidades y generamos nuevos espacios para la prestación de servicios de salud.

-Además, con la presencia en Bragado de nuestro Gobernador, Axel Kicillof, inauguramos el Centro de Salud “Dr. Argentino Rodolfo Arribalzaga”, que solamente en su primer mes de actividad realizó más de 1500 atenciones.

-Todo este trabajo, que logramos de la mano de un equipo comprometido las 24 horas del día, tuvo desde el primer momento un objetivo claro: aliviar la presión sobre nuestro Hospital San Luis, que ya desde el minuto uno de nuestro mandato había quedado como el principal efector sanitario del distrito.

-Pero aún cuando apostamos a descentralizar el sistema de salud, no hemos descuidado un solo segundo el Hospital.

-Por el contrario, pusimos en marcha obras de ampliación edilicia; avanzamos en reformas esenciales, como el recambio del sistema de agua caliente; y adquirimos instrumental e insumos necesarios para brindar prestaciones más eficientes.

-Finalizamos las nuevas instalaciones para el personal médico y estamos en condiciones de inaugurar la ampliación de la internación en el sector de la ex Pediatría, con once camas más para la atención de pacientes, dos de ellas de Terapia Intermedia.

-Hablamos de una inversión del orden de los \$100 millones, que abarca la renovación total de los sanitarios, la remodelación de la cocina, recambio de aberturas y trabajos de pintura y plomería hospitalaria.

-Y no nos conformamos con eso, sino que vamos por más y estamos camino a iniciar la obra de ampliación de la Unidad de Terapia Intensiva del Hospital.

-También es inminente la culminación de la obra de los nuevos consultorios del CAPS de La Curva, que estamos construyendo en conjunto con la Comisión del barrio.

-Todos estos trabajos, y otros tantos que están en marcha o en carpeta para este año, nos permitirán darle a nuestro sistema de salud un salto de calidad importante, para dar respuestas cada vez más satisfactorias a las demandas de los vecinos.

—

-Escuchamos a referentes de la oposición decir que somos un gobierno que no planifica o que no tiene un proyecto de ciudad definido.

-Y yo me pregunto -y les pregunto-, si no fuimos capaces de planificar, ¿cómo hicimos entonces para reconstruir el sector

de juegos infantiles de la Plaza Eva Perón, en menos de tres meses de obra, después de años de promesas incumplidas?

-Si no fuimos capaces de planificar, ¿cómo hicimos entonces para reactivar la obra del Polideportivo, que hoy la vemos en su cuarta etapa muy avanzada, luego de tantos años de anuncios que no se concretaron en nada?

-Demostramos con hechos que pudimos ocuparnos de nuestro Hospital y del Polideportivo al mismo tiempo, a pesar de que algunas voces adversarias sostenían lo contrario.

-Si no fuimos capaces de planificar, ¿cómo logramos hacer más de 120 cuadras de consolidado en distintos barrios de la ciudad, obras de pavimento en el Barrio Entre Ríos Norte y cordón cuneta en los barrios Independencia y El Progreso?

-Si no fuimos capaces de planificar, ¿cómo hicimos entonces para sostener obras de mantenimiento permanente en más de 1000 kilómetros de caminos rurales?

-Si no fuimos capaces de planificar, ¿cómo hicimos entonces para iniciar y sostener un plan de recambio de 700 luminarias LED en distintos barrios de Bragado y en la localidad de Mechita?

-Cuando vemos los resultados sobre la mesa, la conclusión es inapelable: NO es que nosotros no planificamos. Lo que NO hacemos es prometer lo que no podemos cumplir.

-Aquella forma de practicar la política, basada en el marketing y las promesas, ya forma parte del pasado en Bragado.

—

-Trabajamos a diario con el objetivo de brindar los mejores servicios posibles. Nos vimos forzados a emprender la tarea de recuperar equipamiento y maquinarias que estaban en desuso o inutilizables.

-Adquirimos una motoniveladora, un camión compactador, una barredora mecánica y una pala de recolección de montículos.

-Estamos gestionando también la compra de una nueva motoniveladora para la Red Vial y un camión con hidroelevador para el alumbrado público.

-Todo ello con fondos aportados por los bragadenses, que el gobierno local devuelve con mejores prestaciones, como corresponde a nuestras obligaciones.

-Pusimos en valor nuestros espacios públicos, con mejoras en las plazas de los barrios y espacios verdes. Construimos el Sendero Saludable, junto al Acceso Juan Domingo Perón, que rápidamente se convirtió en uno de los espacios preferidos para la recreación de nuestros vecinos y vecinas.

-Estamos dando los primeros pasos para construir la Plaza de Los Eucaliptus, para seguir impulsando a un barrio que experimentó un cambio rotundo con llegada del nuevo Centro de Salud.

-También nos adelantamos a los meses de calor y realizamos de manera temprana los trabajos de fumigación necesarios para contener la proliferación de mosquitos.

-Así, estamos finalizando el verano sin casos de dengue ni encefalomiелitis equina, enfermedades que el año pasado alarmaron a la población y al personal sanitario.

-

-Recuperamos el servicio de riego de las calles de tierra. Cuando iniciamos nuestro trabajo, contábamos con apenas dos unidades para cumplir con el recorrido de todos los barrios.

-Hoy, un año y tres meses después, disponemos de ocho unidades para asegurar una mayor frecuencia del servicio y lograr que las calles de los barrios se mantengan en buen estado.

—

-No vamos a detener nuestro ímpetu de llegar con la obra pública hasta los barrios históricamente más postergados, aún cuando el contexto nacional no nos favorece.

-A través de un convenio que firmamos con el Ministerio de Infraestructura de la Provincia de Buenos Aires, estamos a punto de comenzar los trabajos para dotar de cordón cuneta, luminarias LED y desagües pluviales al barrio FONAVI, un proyecto imposible de imaginar en tiempos anteriores.

-También con el respaldo de la Provincia hicimos realidad obras de infraestructura y mejoras edilicias en las escuelas de Bragado y las localidades, para garantizar a los chicos las condiciones adecuadas para el estudio y el aprendizaje.

-Entre los proyectos finalizados y los que tenemos en marcha, son en total 20 obras ejecutadas a través del Programa de Emergencia Educativa Edilicia y el Fondo Educativo.

-Son recursos que **el Estado provincial destina exclusivamente a la educación y que ahora sí se utilizan en Bragado con el verdadero fin para el que fueron asignados.**

—

-Transformamos nuestro esquema de recolección de residuos, con la colocación de contenedores en los barrios y una respuesta muy positiva de parte de los vecinos.

-Ya hemos colocado más de 110 contenedores en distintos puntos de la ciudad, en una decisión política ponderada tanto por la comunidad como por nuestros propios adversarios.

-Vamos a seguir avanzando en esta dirección, porque tenemos proyectada la próxima etapa de este sistema, que ha resultado innovador y ya nos permite ver resultados concretos.

—

-Pero sabemos que el esfuerzo que pueda realizar el municipio, a través del personal de recolección, nunca será suficiente sin la colaboración de los vecinos.

-Necesitamos producir un cambio cultural y abandonar la mala costumbre de arrojar residuos en terrenos baldíos, desagües pluviales o, incluso, en las propias veredas.

-Por eso, les pedimos **a los vecinos que están comprometidos** con la limpieza y el orden, que defiendan su derecho a convivir en un ambiente sano y libre de contaminación.

-De nuestra parte, seguiremos apelando a todas las herramientas institucionales disponibles para controlar, denunciar y, eventualmente, sancionar a quienes disfrutan de desafiar las normas de convivencia y arrojan residuos en la vía pública.

-

-Seguiremos poniendo énfasis en los controles de tránsito, como lo hicimos desde el inicio de la gestión hasta ahora.

-Finalizamos el año 2024 con más de 4.000 infracciones, por distintos incumplimientos de normas viales. No es un número que nos enorgullezca, sino que, por el contrario, nos genera una enorme preocupación.

-Hemos desplegado de manera sostenida operativos de control en distintos puntos de la ciudad; retuvimos cientos de ciclomotores por utilizar caño de escape modificado, por falta de documentación o por circular sin casco.

-Dedicamos enormes esfuerzos a concientizar a la comunidad acerca de los riesgos de incumplir las reglamentaciones vigentes de tránsito.

-Con la mirada puesta en la prevención, trabajamos en conjunto con agrupaciones y referentes vinculados con la temática en escuelas e instituciones locales.

-Aquí también necesitamos avanzar en un cambio cultural profundo. Tenemos la obligación de comprometernos con nuestra vida, nuestra salud; y la vida y la salud de los otros.

-Dimos un primer paso, que marcó un antes y un después en la historia de esta ciudad y, me atrevo a decir, de toda la región: creamos la Escuela de Formación de Conductores, una iniciativa que ya es una política de Estado en este municipio y es el fruto de una construcción colectiva.

-Debemos seguir trabajando para reducir al mínimo posible los accidentes de tránsito. Y creemos firmemente que vamos por el camino correcto.

—

-No vamos a renunciar al deber de cuidar a nuestros vecinos frente a quienes delinquen y amenazan la vida y la propiedad.

-Trabajamos desde el inicio de la gestión para poner en funcionamiento la Central de Monitoreo que, como todos saben, anteriormente sólo era una central de filmación.

-Ampliamos la oficina, adquirimos mobiliario y fortalecimos la capacidad de visualización. Pasamos de un esquema en el que cada operario vigilaba 60 cámaras a uno en el que cada operario monitorea 30 cámaras.

-Aspiramos para este año a que cada operario sólo se ocupe de visualizar 15 cámaras, lo que nos va a permitir una mayor eficiencia en la vigilancia y, por lo tanto, esclarecer cada vez más hechos delictivos.

-También invertimos en 50 nuevas cámaras con fondos municipales, que serán ubicadas estratégicamente de acuerdo al plan de seguridad vigente.

-Logramos reducir a la mitad la cantidad de delitos cometidos con respecto a 2023, lo que deja a las claras que el sistema de seguridad ha mejorado, pero no nos conformamos con eso, sino que seguimos invirtiendo en refaccionar las distintas dependencias policiales, para garantizar al personal las condiciones óptimas para desempeñar sus funciones.

-Son hechos concretos y tangibles, que contrastan con las promesas de un sector de la dirigencia local, que hoy se muestra entregando cámaras en otros distritos en nombre del gobierno nacional, al parecer sin tener presente a Bragado y las necesidades de su población.

—

-Asumimos la responsabilidad de conducir el municipio en un contexto social adverso en todo el país. Pero jamás le quitamos el cuerpo.

-No descuidamos un sólo minuto las urgencias de nuestras familias más vulnerables. Creamos una Mesa Social, para la cual convocamos a los actores e instituciones más involucrados en el trabajo de contención en territorio.

-Acompañamos a los vecinos y familias a través de esta Mesa con total discreción, en silencio, sin apelar a la propaganda ni a la publicidad en los medios.

-Creamos el Centro Comunitario FONAVI II y el Centro Comunitario Mudynda, para apuntalar el trabajo en los barrios, y hoy los vemos en pleno funcionamiento.

-Pusimos la mente y el corazón en las madres y padres responsables de la crianza de sus hijos que desean completar sus estudios o realizar el sueño pendiente de emprender una carrera del nivel superior.

-En unos días, pondremos en funcionamiento la Guardería Vespertina, que permitirá a los adultos a cargo de chicos de hasta 12 años confiar su cuidado a un equipo de profesionales idóneos, mientras cumplen con la cursada.

—

-No minimizamos el rol del deporte en la contención y el crecimiento de nuestros niños, niñas y adolescentes. Trabajamos durante todo el año en fomentar la práctica deportiva con una mirada social antes que competitiva.

-Pero no por ello dejamos de acompañar los eventos deportivos de relevancia a nivel nacional, que tuvieron a Bragado como sede, como la Doble Bragado, la Doble Femenina o el Campeonato Argentino de Motocross.

—

-Les brindamos a nuestros chicos la posibilidad de contar con distintos espacios para la recreación durante los días de verano.

-Tomamos la decisión de recuperar el sector de piletas de la Laguna, construido por el ex intendente Aldo San Pedro y abandonado durante largos años, al parecer únicamente por haber sido creado por un gobierno de distinto signo político.

-El natatorio municipal recibió, a lo largo de enero y febrero, a los alumnos del programa Escuelas Abiertas en Verano, pero también a las familias con hijos menores de 12 años que se acercaron a utilizar las instalaciones.

-También nuestros chicos del Hogar Convivencial y el Centro de Día Municipal pudieron realizar actividades en este sector de la Laguna, que fue pensado con un sentido de inclusión social y hoy revalorizamos en esta nueva etapa de la historia de Bragado.

—

-Pero no solamente pensamos en los chicos y chicas de Bragado. Por primera vez, y gracias a un vecino que creyó en el equipo de trabajo que conformamos con las autoridades educativas, logramos contar con una sede de Escuelas de Verano en Olascoaga, a la que concurrieron alumnos de la localidad y también de Comodoro Py.

-Este logro fue apenas uno más de tantos que conseguimos en nuestras localidades durante todo 2024 y lo que va de 2025.

-En O'Brien, tuvimos la posibilidad de contar con la presencia del Gobernador, para la inauguración de la nueva planta de cloacas, una obra que marcó un punto de inflexión en la vida de la comunidad.

-También realizamos obras de consolidado en las calles de la localidad y concretamos el recambio de luminarias al sistema LED en el Acceso Pedro Unchalo, en un trabajo conjunto con la comisión vecinal.

-Conseguimos, a través de gestiones con el Ministerio de Desarrollo Agrario de la Provincia, financiamiento para realizar obras de consolidado en el acceso a Irala, que les permitirán a los vecinos y productores contar con mejores condiciones para transitar.

-Concretamos la licitación pública para adquirir tres tractores 0 kilómetro, que serán destinados a la prestación de servicios en Mechita, O'Brien y Comodoro Py; y también vamos camino a comprar un camión regador para Irala.

-En todas las localidades logramos avances que se plasmaron en una mejora en la calidad de vida de la población. Y no hemos dejado de lado el derecho a la recreación y la diversión: por el contrario, acompañamos cada una de las fiestas populares de las localidades, que resultaron a las claras un rotundo éxito, todas ellas, sin excepción.

-Como lo dijimos y lo repetimos durante todo 2024: Bragado sólo puede crecer y desarrollarse con las localidades adentro. Y para estar incluidas, era fundamental estar conectadas entre sí y con la cabecera del distrito.

-Por eso, como lo anuncié el año pasado en este mismo lugar, habilitamos un servicio de transporte semanal de pasajeros, para todos aquellos vecinos que necesiten viajar a realizar trámites o atenderse en el Hospital.

-Este servicio comenzó a funcionar en julio y desde entonces lo viene haciendo de manera sostenida. Con esta decisión política de garantizar la comunicación entre los distintos puntos del distrito, volvimos a unir a nuestra ciudad con los pueblos de Irala, Warnes, Comodoro Py y Olascoaga.

—

-Nuestras localidades han sido también destinatarias de muchas de las iniciativas culturales que impulsamos a lo largo de todo el año último, con un presupuesto austero, pero sin menospreciar la calidad artística y el derecho de nuestros vecinos a disfrutar de espectáculos de alto nivel.

-Y notamos el respaldo de la comunidad con su presencia masiva en cada una de las Peatonales que organizamos tanto en Bragado como en los pueblos rurales.

-Dimos un paso más y comenzamos a recuperar la tradición de la celebración del Carnaval que supo caracterizar a Bragado en otros tiempos.

-Con nuestro Carnaval, que en su primera edición tuvo un acompañamiento multitudinario, logramos que la Cultura vuelva a ganar las calles de Bragado.

—

-Dedicamos grandes esfuerzos a lo urgente, sin descuidar lo importante: realizamos refacciones edilicias en nuestro Centro Cultural Florencio Constantino, también en la Escuela Municipal de Artes y en el Museo Municipal.

-Existía la urgencia de adecuar las instalaciones a los días de lluvia y a la comodidad del público y los asistentes a las distintas actividades y talleres.

-Pero, como lo dije en las anteriores palabras, lo hicimos sin descuidar lo importante: algunos dudaban de nuestra capacidad para organizar una Feria del Libro cuanto menos parecida a la de años anteriores y los hechos demostraron que no sólo la equiparamos, sino que la superamos.

-En nuestra primera experiencia, con el apoyo de la Comisión organizadora, logramos imprimirle a la Feria una nueva impronta, sin dejar de convocar a autores de prestigio, como Felipe Pigna y Alejandro Dolina.

—

-Mencioné en alguno de los párrafos anteriores que, afortunadamente, el tiempo acompañó el esfuerzo invertido por el municipio y las instituciones para organizar y celebrar nuestras fiestas populares .

-Lamentablemente, no corrimos con la misma suerte frente a muchos eventos meteorológicos que se sucedieron con inusual frecuencia en nuestro primer año de gestión y ocasionaron destrozos en viviendas, en el arbolado urbano y en el tendido eléctrico.

-Sin embargo, y pese a la preocupación que nos invade cada vez que se produce un fenómeno similar, debo destacar el espíritu de solidaridad y cooperación que nos une a los bragadenses.

-Con el trabajo coordinado entre las distintas áreas del municipio, las instituciones de rescate y los vecinos en su conjunto, pudimos superar rápidamente todas y cada una de estas situaciones alarmantes, sin tener que lamentar consecuencias de extrema gravedad.

-Pero, a la vez, estos eventos dejaron en evidencia que necesitamos replantear la situación de nuestro arbolado urbano.

-Por eso, llevaremos adelante un Plan Integral de Forestación, que nos permitirá identificar y reemplazar los ejemplares que ya cumplieron su ciclo y acompañar el crecimiento de la ciudad con la expansión del arbolado.

—

-Reconocemos también que Bragado padece un déficit habitacional y no contamos con los recursos suficientes para darle una solución definitiva a corto plazo.

-Pero tampoco podemos consentir la irresponsabilidad de que se lleven adelante proyectos de viviendas en sectores de la ciudad expuestos a inundaciones.

-Hoy tenemos el deber de advertirles a los vecinos que están construyendo sus casas con el programa de Cáritas, en el barrio Fátima, que están sufriendo las consecuencias de la decisión del anterior gobierno municipal de haber cedido esos terrenos situados en una zona inundable, únicamente para cumplir con un propósito electoralista.

-Y lo mismo está sucediendo en otros sectores de la ciudad, que comenzaron a padecer la acumulación de agua en las calles y veredas los días de tormenta, dejándonos a los bragadenses una postal que no existía en los tiempos pretéritos.

-Es evidente que estamos pagando caro el precio de que se haya permitido el relleno para proyectos de loteo en zonas históricamente bajas, que jugaban un papel fundamental para la salida del agua de lluvia.

-

-No negamos que hay una cuenta pendiente en lo que respecta al acceso a la vivienda. Quiero decirles a las familias que siguen esperando la oportunidad de construir su casa que no nos quedamos en la crítica al pasado, sino que trabajamos pensando en mejorar el presente y el futuro.

-Por eso, pondremos en marcha el proyecto Esfuerzo Propio, que apunta a la autoconstrucción de viviendas, y lo haremos en terrenos aptos para dicho fin.

-

-A pesar de todos los contratiempos, quiero remarcar que en ningún caso hubiéramos podido mantener a nuestra ciudad de pie, de no haber sido por el compromiso de los trabajadores municipales, a quienes quiero referirme a continuación.

-Sabemos que vivimos tiempos económicos y sociales complejos y me siento profundamente agradecido por el servicio que le brindan a diario a la comunidad.

-De nuestra parte, hemos realizado todo lo que estuvo a nuestro alcance para que tuvieran el reconocimiento que merecen, aún cuando somos conscientes de que nada parece suficiente, a la hora de hablar del salario municipal.

-Mantuvimos una relación responsable y honesta con los representantes gremiales a lo largo de todo el primer año.

-Acordamos en 2024 un incremento salarial acumulado de más del 117% y otorgamos cinco bonificaciones para reforzar el ingreso en distintos momentos del año.

-Quiero convocarlos, trabajadores, trabajadoras y representantes sindicales, a seguir transitando este camino de diálogo y consenso, para avanzar en la progresiva recomposición del poder adquisitivo del salario municipal.

—

-He dicho ya que vivimos momentos difíciles a nivel económico, con fuertes coletazos en nuestro sector productivo, que atraviesa hoy un momento crítico, que a todas luces resulta injusto.

-Porque no es justo que nuestros empresarios, productores y emprendedores deban pagar el precio por un proyecto político que marcha a contramano de los intereses de la industria del país.

-Desde nuestro lugar, hemos intentado acompañar a la generación emprendedora más pujante de la historia del distrito, que coincide en su existencia con nuestro tiempo al frente del gobierno municipal.

-Siempre sostuve que, más allá de las adversidades, Bragado puede presumir de un enorme potencial productivo en materia de agroindustria pyme, que sigue prometiéndole un futuro atractivo para los jóvenes que deseen crecer y desarrollar su proyecto de vida en Bragado.

-Con nuestras herramientas, estamos trabajando para ofrecer las mejores condiciones a este sector para que pueda explotar todas sus posibilidades.

-Avanzamos en la ampliación de la oferta educativa a través del CRUB y seguimos trabajando en la expansión de nuestro Parque Industrial.

-En 2024, logramos vender 6 nuevos lotes en el Parque Industrial Etapa 2 y vamos a seguir generando inversiones en nuestro predio industrial, a través del programa provincial Arriba Parques.

—

-Finalmente, deseo dirigirme a los referentes de la oposición: sabemos que este año estará marcado por una campaña y las elecciones legislativas, en las que se pondrá en juego la relación de fuerzas dentro de este órgano de representación.

-Los invito a seguir sosteniendo esta relación de respeto que construimos durante todo 2024 y nos permitió debatir nuestras ideas dentro del marco de la convivencia pacífica.

-Nuestro deber ante los ojos de la sociedad es predicar con el ejemplo y defender con hechos la democracia que reivindicamos con palabras.

-Por eso, los convoco a que discutamos, propongamos y, de ser necesario, critiquemos, pero siempre bajo la premisa de que el bienestar de los bragadenses está por encima de todas y cada una de nuestras diferencias.

¡Muchas gracias!

Dejo formalmente inaugurado el período 2025 de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante.

